

9. J'ai signalé que nos forces de réserve seront renforcées grâce à certaines améliorations apportées aux installations d'entraînement et à une intensification accrue de l'entraînement, et que nous avons l'intention de continuer à entraîner nos forces de réserve avec notre brigade en Europe.

10. J'ai annoncé que nous avons décidé de participer à l'exercice de 1969 de la Force mobile (Terre) du Commandement allié en Europe (OTAN) dans le nord de la Norvège, comme nous l'avons déjà fait à deux reprises. Nous fournirons un groupement de bataillon aux fins de cet exercice, et, à cette occasion, nous exercerons également le déploiement opérationnel stratégique aérien et naval de cette unité en Norvège.

11. Enfin, j'ai déclaré que nous avons reporté à plus tard notre décision définitive quant à notre projet de réduire de 20 pour cent le nombre de nos appareils dans la Division aérienne en Allemagne. Peut-être pourrais-je ajouter qu'au cours d'entretiens privés avec plusieurs de mes collègues de l'OTAN, j'ai appris que l'assurance donnée par le Canada à propos de la Division aérienne a été particulièrement appréciée.

12. Afin de dissiper un ou deux malentendus à propos de la Division aérienne, j'aimerais vous rappeler que les escadrons dotés du CF-104 ont une double capacité, et que nous disposons présentement en Europe de stocks de pièces classiques pour ces appareils. Ces derniers sont capables d'apporter une contribution efficace à la stratégie de la riposte souple, adoptée par l'OTAN il y a un an. C'est là un concept que nous appuyons en principe, et que nous avons appliqué dans les forces que nous avons engagées dans l'Alliance. La Division aérienne du Canada est l'une des meilleures de l'OTAN, et je n'hésiterais pas à la comparer à n'importe quelle formation semblable dans le monde. Nos pilotes de CF-104, appuyés par toute l'organisation complexe de la Division aérienne, ont à maintes reprises remporté les honneurs au cours d'exercices d'entraînement de l'OTAN. On pourrait en dire autant de nos forces terrestres en Europe, qui sont insurpassables. Quand j'ai pris la parole à Bruxelles, j'ai mentionné le fait que nos forces militaires sont entièrement formées de professionnels, et j'ai assuré à nos alliés que nous les maintenons constamment au même haut niveau d'équipement, d'entraînement et de préparation opérationnelle.

13. Dans le domaine de la défense, le but premier de la réunion d'il y a deux semaines était de réaffirmer la résolution de l'Alliance, suite à la crise tchécoslovaque, de se serrer les coudes face à toute agression dirigée contre l'un quelconque de ses membres, et de se consulter sur les mesures précises à prendre pour assurer le maintien des défenses nécessaires. Le Canada s'est à la fois joint aux autres membres de l'Alliance pour réaffirmer cette intention, et pour maintenir et améliorer la contribution du Canada en matière de défense, comme je viens de vous l'expliquer.

14. J'aimerais dire quelques mots de la sécurité du Canada en fonction de l'OTAN. La principale menace à la sécurité du Canada et de la population